

Encarecimiento del dólar reduce salida masiva de capitales: CEESP (El Financiero 27/10/08)

Encarecimiento del dólar reduce salida masiva de capitales: CEESP (El Financiero 27/10/08)(I. Becerril) Lunes, 27 de octubre de 2008 Los efectos de la crisis de EU no serán tan drásticos. - SIN SEÑALES DE RECESIÓN El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) asegura que los efectos de la actual crisis estadounidense sobre nuestro país no serán tan drásticos como en otras ocasiones. Dice que hasta el momento no se perciben señales claras de una recesión en EU. En su análisis semanal señala que el hecho de que algunas empresas hayan invertido en derivados, y ahora se encuentren en serios problemas, propició importantes pérdidas que hay que enfrentar, lo cual desató una demanda inesperada de divisas y con ello una presión en el tipo de cambio. Tal situación, si bien se puede convertir en presiones inflacionarias adicionales, como señalan las autoridades del Banco de México (Banxico), también puede tener algunos efectos positivos. Recuperación No obstante, la mayor demanda de dólares -que ha impedido que el tipo de cambio se recupere pese a la intervención del Banxico-, junto con el resto de desequilibrios financieros, han ocasionado que el riesgo país haya aumentado en las últimas semanas, pues ya supera los 500 puntos base, cuando hace apenas un mes rondaba los 150. Será hasta mediados de 2009 cuando se observen indicios de una paulatina recuperación en Estados Unidos. Y dada la estrecha relación que existe entre esa economía y la de México, es indudable que nuestro país se verá afectado por la desaceleración del vecino del norte, lo que permite anticipar una significativa disminución en el ritmo de crecimiento para lo que resta de 2008 y 2009. Sin embargo, el CEESP reitera que hay otros factores que parecen indicar que si bien habrá un impacto sobre la economía mexicana, éste no será tan agresivo como en otras ocasiones. En ese contexto indica que las medidas preventivas tomadas por las autoridades mexicanas son otro elemento importante para restarle fuerza al efecto negativo del exterior. Mantener la liquidez del mercado genera una señal de confianza, toda vez que la inversión puede seguir fluyendo, aunque debe estar claro que en menores montos, dada la coyuntura, pero con la confianza de que existen los recursos para hacerlo.